

**Economía**hoy.mx

# Riesgos para estados y municipios retroceden por avance de TLCAN: Moody's

Los riesgos para los estados y municipios mexicanos están retrocediendo, debido a que hay menor incertidumbre en torno al futuro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y las expectativas de crecimiento económico se mantienen relativamente en línea con el promedio histórico, destacó Moody's.

La calificadora internacional de riesgo crediticio señaló que ante ello espera que haya una evolución favorable de los ingresos de los gobiernos regionales y locales (RLG, por sus siglas en inglés), lo cual ayude a limitar sus necesidades de financiamiento.

"Estos factores respaldan el cambio reciente de perspectiva para el sector a estable desde negativa, así como nuestra decisión de estabilizar la perspectiva de calificación de la mayoría de los RLG mexicanos y de afirmar las calificaciones de sus créditos respaldados", manifestó.

En un reporte, la agencia evaluadora apuntó que los riesgos relativos al TLCAN están disminuyendo y los riesgos políticos derivados de las elecciones de julio de 2018 están relativamente contenidos.

Resaltó que pese a las difíciles negociaciones, todas las partes mantienen un fuerte compromiso, y se espera la materialización de un acuerdo del TLCAN que respaldará el crecimiento económico estable y, en consecuencia, el incremento continuo de las transferencias federales y de impuestos locales de los RLG.

En términos de riesgos electorales, los estados calificados por Moody's están en una posición relativamente sólida para resistir las presiones de gasto motivadas por cuestiones políticas.

Asimismo, gracias a la Ley de Disciplina Financiera y a la reforma electoral recientemente implementada, el marco institucional para el sector de RLG es más sólido que durante el último ciclo de elecciones federales en 2012, comentó.

Moody's refirió que los recortes en gastos de capital, aunados al crecimiento de las participaciones, han ayudado a los RLG a mantener balances financieros estables.

Indicó que las transferencias etiquetadas por convenios cayeron en 2017, lo cual se compensó con un incremento mayor al esperado en participaciones (transferencias no etiquetadas) y un recorte en el gasto de capital.

"Esperamos que el crecimiento de las transferencias federales continuará limitando las necesidades de financiamiento en 2018. Sin embargo, la liquidez ajustada seguirá siendo un desafío crediticio para la mayoría de los RLG mexicanos", agregó

La calificadora internacional señaló que la cobertura del servicio de deuda de los créditos respaldados sigue siendo fuerte, a pesar del alza en las tasas de interés.

El crecimiento de las participaciones, que sirven de fuente de pago para casi todos los créditos respaldados, continuará brindando una cobertura sólida para garantizar los pagos del servicio de deuda, anticipó.